

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 24 de Julio de 1883.

Año XI. Núm. 3.139.

## Correo de hoy.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Bien Público.

Madrid 21 de julio.

Señor Director de *El Bien Público*.

El programa parlamentario de estos últimos días de legislatura se va cumpliendo al pié de la letra. En el Senado se ha discutido hoy el presupuesto de Cuba y ya se ha recibido el de Puerto-Rico.

Ya tarde se ha reunido el Congreso en Secciones, para elegir diversas comisiones, todas inútiles excepto la que ha de entender por pura fórmula en el tratado con Alemania: han resultado electos los de la candidatura é inmediatamente se han reunido para constituirse, eligiendo presidente al señor marqués de Sardeal, quien propuso acto seguido que se emitiera dictámen favorable y conforme con lo hecho por el Senado, acordándose así.

Entre tanto en la sesion pública se concedió la palabra al Sr. Carvajal quien formuló una pregunta acerca de los inconvenientes y retraso que sufre la toma de posesion de Santa Cruz de Mar Pequeña, pregunta á la cual ha contestado el marqués de la Vega de Armijo justificando al Sultan de Marruecos y á sus altos dignatarios y significando que las dificultades proceden de la índole del asunto.

Despues se leyó el dictámen sobre el tratado, declarándose urgente y señalando su discusion para el lunes, sin que nadie haya pedido la palabra en contra. Probablemente pasará sin debate.

Entre tanto los hábiles trataban de hacer su camino. Se queria que precipitadamente se reuniese la comision elegida al efecto y diera dictámen sobre una proposicion pasada de soslayo en el Senado y que implica nada menos que una reforma trascendental, pues tiende á declarar compatibles en el ejercicio de sus cargos á los catedráticos de Instituto con las funciones de diputado provincial. Pero habia en la comision quien recordaba que semejante pretension se formuló ya cuando se discutia la Ley provincial, que fué rechazada por el gobierno y por la comision y desechada despues por el Congreso en votacion, todo lo cual era bastante para que se quisiera á que pasara ahora de prisa y como si tal cosa. Sobre esto ha habido su poco de marejada y disgusto, pero no ha pasado.

Sobre la mesa del Congreso ha quedado hoy el acta del conde de San Bernardo, electo diputado por Montilla. Se aprobará el lunes.

La recepcion en Palacio, hoy, poco concurrida, con relacion á otras de su índole: verdad es que falta de Madrid mucho hombre político.

Sigue al órden del dia en círculos y corros la actitud del Sr. Martos, deducida de su discurso. ¡Si habrá sido esplicito! Los izquierdistas le suponen resueltamente en la izquierda y en la monarquía. Todos los demás y su órgano *El Diario de la Tarde* creen que está con aquella pero que no ha borrado honestas distancias y este periódico dice que nunca se pondrá al frente de ninguna fraccion monárquica.

¿Cómo se pretende entonces que el partido en que milita ofrezca confianza en determinadas regiones? En este sentido arguyen hoy los diarios conservadores doliéndose de que el Sr. Martos se quede siempre en actitud de tomar el camino que mas le convenga. De esto seguirá hablándose aun varios dias. Y hablaremos.

X.

Sr. Director de *El Bien Público*.  
Palma 23 Julio 1883.

Terminaba mi correspondencia última quejándome de que no se hubiesen recibido el último correo los periódicos de esa localidad, achacando esta falta á que se les habria hecho emprender otra ruta; y así fué en efecto, pues, el juéves se recibieron por vía de Barcelona á donde sin duda fueron á parar por alguna distraccion del empleado que cuida de ello. Como esto no es la primera vez que sucede, créome en el caso de reclamar alguna mayor atencion para que no vuelva á repetirse; y me parece que no puedo estar mas justo y comedido.

Ya habrá V. observado que la prensa coaligada trina hoy contra el Gobernador de la provincia porque se juega en algunos garitos. Nada mas razonable que levantar la voz para pedir la persecucion de ese vicio causa de muchos males y disgustos; pero, se vé en el fondo y en la forma de las denuncias cierta oposicion sistemática á la persona que ejerce la autoridad superior civil de la provincia, cierto tinte político, que le quita no poca importancia á las denuncias y á las quejas dado caso de ser fundadas. Como que quiera hacerse pesar toda la responsabilidad de lo que ocurre en el particular, sobre el Sr. Lois é Ibarra y esto es injusto, porque otros y otros son los encargados por la ley de ejercer la vigilancia y persecucion del juego. Menos animosidad y descartando la pasion política producirian, me parece, mas efecto; y esto no quiere decir que yo no crea que el Sr. Lois deba hacer y hace lo que puede para perseguir á los jugadores; mas sí reconozco que él solo puede poco, y es preciso que los demás le ayuden.

Estos dias ha tenido que suspenderse un juicio oral comenzado en la Audiencia por no haberse presentado los testigos que eran de Ibiza. Se ha tocado una vez mas el inconveniente que en su dia se expuso, de que no todos tienen medios hábiles para pasar el charco y hacer frente á las necesidades del viaje, y de que es preciso ó establecer una Sala en Ibiza y otra en Mahon, ó es preciso abonar á los testigos los gastos que se les ocasione su presentacion en la capital de la provincia. Mantener las cosas tal como hoy están es dificultar la marcha de los asuntos y esto precisamente es lo que trata de evitarse con el nuevo procedimiento.

Supongo ya saben Vds. que la Diputacion ha admitido la dimision presentada por el concejal de ese Ayuntamiento don Juan Fementas.

La Administracion de contribuciones y rentas llama á un tendero de esta capital contra el que le sigue espedito de defraudacion por falta de timbre del Estado en las cajas de cerillas. Esto prueba que

la inspeccion no se ha dormido; y tras éste regularmente vendrán otros por el estilo, lo cual puede servir de consuelo, aunque sea consuelo de tontos, á los industriales y establecimientos de esa que fueron tratados por la inspeccion con un rigor nada comun y hasta con exageracion en la manera de apreciar las circunstancias. La Junta municipal de Palma reunida en segunda convocatoria y con asistencia de 20 de sus 70 vocales, acordó autorizar al Ayuntamiento para garantir un empréstito de cien mil duros, con que hacer frente á las eventualidades del cólera que de léjos nos amenaza, ofreciendo todos sus arbitrios é ingresos ordinarios y extraordinarios. Ahora solo falta que los mayores contribuyentes presten su firma, que espero la prestarán apesar de lo que se dice y de lo escarmentados que están, aunque la conducta de la mayoría de los vocales de la Junta municipal pudiera disculparles. La conducta que estos han observado ha sido generalmente censurada.

Los federales del Ayuntamiento van de *capa caída*. El conocido por sus genialidades doctor Serra, insistió en la última sesion en la cuestion religiosa, esto es, en que no se paguen las funciones de los fondos del comun y sí del bolsillo particular de los concejales que las votan, y hubo de salirle al encuentro el primer Teniente de Alcalde, con una proposicion de *no ha lugar á deliberar* que fué aceptada quedándose los federales aislados, pues, hasta se separaron de ellos los que aparecian íntimamente ligados por conveniencias circunstanciales. Tengo para mí que este descalabro aun no hará desistir á este adalid del Estado sin Dios de sus absurdas pretensiones en un país eminentemente católico, porque tal es la creencia que de ellas tiene formada que las cree las únicas buenas y superiores hasta el punto de hacer sospechar, como decia un amigo el otro dia, que él que no cree en la infalibilidad del Papa cree en la suya y que no presta adoracion á Dios porque se la presta á sí mismo. Tal vez tenga razon mi amigo, porque el Sr. Serra y algun otro pierden los estribos tratándose de política y de religion.

*El Corresponsal.*

MADRID 20 DE JULIO.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Dos noticias han entretenido hoy á los hombres políticos; es la primera, la contenida en una carta de Biarritz que publica el periódico conservador «El Estandarte», y consiste en que el duque de la Torre, considerando que se necesita tiempo para la completa organizacion de la izquierda dinástica, prefiere que antes vengán al poder los conservadores, á quienes concedería su benevolencia mejor que al ministerio actual.

Los ministeriales, comprendiendo que esta noticia habia de sentar muy mal á los izquierdistas, la han acogido con gran regocijo, suponiéndola cierta, y advirtiendo que, por ser el director y propietario de «El Estandarte» muy amigo del duque de la Torre, probablemente estará mejor enterado que los izquierdistas de lo que

piensa el general Serrano. No tengo dato alguno para afirmar ó negar lo que dice el diario conservador; creo que el duque de la Torre, poco aficionado á tratar á fondo la política, tiene hoy mas simpatías personales con el Sr. Cánovas que con el Sr. Sagasta; pero seguramente el partido izquierdista no seria benévolo con un ministerio conservador que podría durar cuatro ó seis años en el poder, cosa que amedrenta, no solo á los izquierdistas, sino á los ministeriales de ahora.

La segunda noticia es un despacho que publica anoche «La Correspondencia», asegurando que el señor Montero Rios acepta con satisfaccion la gefatura del Sr. Martos para la izquierda dinástica. Hay, en efecto, en Madrid, un despacho del Sr. Montero Rios adhiriéndose á la manifestacion del banquete ofrecido al señor Martos, y pidiendo le aconsejen sea gefe unido á la izquierda, no gefe suelto.

Esto no es precisamente lo que ha dicho «La Correspondencia», á cuya noticia no dan crédito todos los izquierdistas. Si el Sr. Montero Rios recomienda que se dé la gefatura del partido izquierdista al señor Martos, es sin duda porque él no tiene ánimo de intervenir activamente en la política militante, y esto ya lo supo á raíz de formarse la izquierda dinástica.

Aunque el preparado banquete es el primer paso ostensible que dan los partidarios de la gefatura del Sr. Martos, esta ha de tropezar con grandes obstáculos. La mayoría de los directores de la izquierda aceptarán de buen grado y como un refuerzo importantísimo para este partido, que el Sr. Martos ingrese en el directorio; pero no le querrán reconocer superior jerarquía.

Por fortuna para el gobierno, el tratado de comercio con Alemania se va á discutir en momentos en que los representantes de la nacion están descañando ausentarse, de lo contrario sería objeto de detenido exámen, porque sienta un precedente que imposibilitará el tratado con Inglaterra.

Ninguna rebaja de derechos de importacion ha querido hacer Alemania á nuestros vinos, y por consiguiente ningun derecho tendremos para pedirla á Inglaterra.

Ultima hora.—Envío á V. por separado el discurso que el señor Martos ha pronunciado en el banquete de hoy. Se creia que el famoso orador aprovecharía esta ocasion para tomar la gefatura de la que están solicitando su direccion política; pero, aunque ha manifestado cierta inclinacion á favor de la izquierda, no ha echado el cuerpo al agua todavía. Le conviene, sin duda, esta indeterminacion de su actitud.

Los brindis pronunciados en este banquete se han distinguido, porque en ellos se ha acentuado mucho el colorido liberal, y al mismo tiempo la adhesion al trono. Los izquierdistas hacen un doble juego: lisongean á la vez al rey y al pueblo, es decir, al pueblo que se entusiasma con el himno de Riego.—P.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 21 —Ayer ocurrieron en el Cai-

ro 129 defunciones producidas por el cólera.

Se ha vuelto á restablecer el cordon sanitario, imponiendo las mas severas penas á los soldados que abandonen su punto.

El conde de Chambord ha sufrido una recaída.

Los periódicos publican juicios contradictorios sobre el alcance político del banquete dado ayer en honor al Sr. Martos.

Mientras muchos de los asistentes á la fiesta aseguran que el Sr. Martos hizo terminantes y explícitas declaraciones monárquicas, y aceptó la gefatura civil de la izquierda dinástica, «El Progreso», afirma que el Sr. Martos no ha abandonado la honestidad, y que no se pondrá al frente de ningun partido monárquico.

El Sr. Montero Rios ha escrito á los pro-hombres de la izquierda, aconsejándoles que se sometan como él á la jefatura indiscutible del Sr. Martos.

Se considera indispensable la ruptura entre los elementos salmeronianos y zorillistas.

Los primeros creen necesaria en los actuales momentos la presencia en España del Sr. Ruiz Zorrilla.

Este insiste en no abandonar á Francia.

Antes de que empiece la jornada en la Granja, sancionará S. M. el rey el proyecto de ley aprobado por las Cámaras, suprimiendo el impuesto de 10 p. S.

Toda la prensa liberal elogia la circular del ministerio de la Gobernacion, relativa á los recursos de alzada sobre acuerdos tomados respecto á incidentes electorales.

Madrid 21.—Se está verificando en el régio alcázar recepcion solemne con motivo del cumpleaños de S. M. la reina doña Cristina.

La concurrencia es lucida y numerosa. Tiene lugar en el salon del trono.

Han cumplido este deber de cortesía comisiones de las Cortes, del ayuntamiento y de la Diputacion, los capitanes generales, el Nuncio de Su Santidad, el Consejo de Estado, los altos tribunales, los directores generales de las armas y comisiones de todos los cuerpos é institutos civiles y militares.

Han estado en palacio los izquierdistas que concurrieron al banquete de ayer.

La comision encargada de emitir dictámen sobre el proyecto de ley del obispo de Cádiz eximiendo del servicio militar á los seminaristas, se manifiesta en mayoría contraria á que se convierta en ley dicho privilegio.

Se calcula en mas de 1.500 personas las que han concurrido á la fiesta palatina.

S. M. el Rey, su augusta madre y hermanas han espedido hoy afectuosísimos telegramas á Viena felicitando á la reina doña Cristina.

No se ha abierto aun la sesion del Congreso.

Los discursos leídos por los presidentes del Senado y del Congreso en el acto de la recepcion, y la contestacion del rey á los miembros, se han ceñido á las prácticas establecidas por la costumbre.

Madrid 21.—El viaje de la corte á la Granja se ha fijado el dia 30 del corriente.

El «Diario de la Tarde» dice que el señor Martos luchará al lado de cualquier partido que defienda los principios democráticos, pero no borrará jamás la honesta distancia.

En la primera semana de agosto se efectuará en Roma el Consistorio para preconizar como cardenales dos prelados españoles y tres portugueses.

Están en huelga los telegrafistas de los Estados-Unidos.

Los telegramas de Cuba y Puerto-Rico están detenidos.

Las sesiones de las Cortes no han tenido importancia.

En el Congreso se han leído los dictámenes sobre varios proyectos de ley recibidos del Senado. Se discutirán el lunes.

El martes se leerá en ambas Cámaras el decreto suspendiendo las sesiones.

En el Cairo hubo ayer 189 defunciones.

El contagio parece que ha sido importado por los portadores que se aprovechan de la ropa de los fallecidos.

Las tropas inglesas han desalojado los cuarteles.

El conde de Chambord continúa repeniéndose de su enfermedad.

El último telegrama de Alejandría dice que ayer hubo 242 defunciones de cólera en el Cairo.

El barrio de Bulak ha sido completamente evacuado.

La epidemia continúa decreciendo en Damieta y Mansourah.

El Cairo 19.—En todo el dia de ayer hubo un muerto del cólera en Alejandría, en el Cairo 61 (entre ellos 50 en el barrio de Boulak), 17 en Damieta, ocho en Chirbine, 14 en Chobar y 20 en Mensaleh.

El kedive no ha firmado todavía el decreto mandando la supresion de los cordones sanitarios del Egipto.

El gobierno inglés ha ofrecido mandar doce médicos al Egipto.

Londres 19.—El Consejo de ministros ha examinado esta mañana la situacion del gobierno inglés, á consecuencia del arreglo hecho con el Sr. Lesseps relativamente al canal de Suez.

El «Standard» de esta tarde publica un telegrama de Nueva-York, diciendo que el Sr. Bourie, embajador de Francia en Washington, se ha embarcado en el «Labrador», para el Havre.

Añade que en opinion del Sr. Bourie, se han exagerado mucho las dificultades en el Tonkin y que todo se arreglará amistosamente.

Roma 19.—En el próximo Consistorio se nombrarán cardenales al patriarca de Lisboa, al Nuncio de Su Santidad en aquella corte y uno ó dos prelados españoles.

Londres 18.—Cámara de los Lores.—Mr. Granville dijo ayer que teniendo en cuenta la situacion de Mr. Lesseps, no se podian conseguir mejores condiciones.

Aun cuando los ingleses hubiesen conquistado el Egipto, dijo el ministro, estarían obligados legal y moralmente á reconocer los derechos de los accionistas del canal de Suez, si como lo afirma Mr. Lesseps, la compañía tiene el derecho esclusivo á toda construccion á través del istmo.

París 19.—Se ha ofrecido la embajada de Viena al señor baron Desmichels, embajador de Francia en Madrid.

Se cree que la aceptará.

Carece de fundamento el rumor de que el almirante Peyron reemplazará al almirante Pierre en las aguas de Madagascar.

El Senado ha aprobado la creacion de una artillería especial para las fortalezas.

Viena 19.—El estado del señor conde de Chambord vá mejorándose.

París 20.—Es inexacto que Mr. Ferry, presidente del Consejo de ministros de la república francesa, haya dirigido una carta al Papa.

El señor marqués de Thseng, embajador de China, ha vuelto á París. Las disposiciones del gobierno chino son conciliadoras.

Londres 20.—Cámara de los Comunes.—Contestando á una interpelacion de lord Northcote, mister Gladstone ha declarado anoche que antes de fin de este mes se someterá á la Cámara el arreglo de la caestion del canal de Suez con M. Lesseps.

París 20.—El Sr. Waddington marchará el lunes próximo para Londres.

El ministro lord Granville le ha convidado á comer con él en la tarde del martes.

El Cairo 20.—Ayer murieron del cólera cien personas en el barrio de Boulak.

Atenas 20.—Han presentado la dimision los ministros de Justicia y de Marina.

El rey de Grecia saldrá el 24 de este mes para Wiesbaden.

Nueva-York 20.—Se han declarado en huelga los empleados del telégrafo de la compañía del Oeste.

La compañía espera que sus proposiciones serán aceptadas y que cesará pronto la huelga.

El presidente de la república de Honduras saldrá el 27 de este mes para Europa.

Veracruz 20.—La fiebre amarilla continúa haciendo horriblos estragos.

Segun datos oficiales, desde el 15 de mayo al 15 de este mes han fallecido unas 300 personas.

#### Noticias del cólera

Sabíamos, y así lo hemos consignado oportunamente, que varios individuos—once soldados y un oficial, segun las últimas noticias—del cordon sanitario de Mansourah, habian sido invadidos de la peste; pero ignorábamos la fuga á Mehallet del coronel comandante de la fuerza de vigilancia, su prision y procesamiento, y mucho menos que un oficial inglés hubiera sido encargado del mando de la plaza.

Este acto de debilidad del jefe habrá contribuido necesariamente á quebrantar la disciplina, y nada tendria de extraño, que desmoralizadas las tropas hayan quebrantado la consigna permitiendo la salida de algunos habitantes de Mansourah, que repetidas veces han intentado romper el círculo de hierro que contra su voluntad los contenia dentro de la poblacion apestada.

Si esta suposicion se confirmase, explicarse con suma facilidad el por qué de la aparicion y progreso de la epidemia en varios puntos del territorio egipcio, y quedaria demostrada la imperiosa necesidad que existe de mantener con rigor el total aislamiento de las personas ó localidades atacadas del cólera, como único medio de impedir el contagio.

Para conseguir este objeto, Francia continúa adoptando severas precauciones. El Consejo sanitario de Marsella acaba de decidir que se apliquen sin contemplacion los reglamentos cuarentenarios y de establecer un puesto de veinticinco hombres al mando de un oficial, con amplias facultades para hacer fuego sobre cualquier que intente evadirse quebrantando la cuarentena impuesta.

Igual conducta siguen las demás naciones, á escepcion de Inglaterra, cuyo celo en pró de la salud pública se limita á la adopcion de medidas de pura formalidad, y que no vacila en tomar represalias injustas con las procedencias de litorales completamente limpios, como acaba de suceder con las de Italia, tan solo porque el gobierno de esta potencia se precavé prudentemente del contagio que podria producirse si admitiera á libre plática los buques del Reino-Unido.

Cuantas medidas precautorias tome el gobierno merecerán nuestra aprobacion, y no hemos de escasearle por ello nuestro sincero aplauso.

Cuerdamente se ha procedido ayer en Barcelona no abriendo las cajas de contrabando apresadas por la escampavía «Mariana» hasta que lo ordene la Direccion de Sanidad del puerto, porque bien pudieran haber sido alijadas por algun buque procedente de punto infestado, ó donde no se observen rigurosamente las leyes sanitarias. (Imparcial.)

#### Gacetilla.

**Nada tiene de extraño que los rumores que sobre existencia del cólera en Palma llegaron hasta nosotros fueran exagerados y produjeran alarma, cuando en Marsella dieron el mismo resultado y aún se dice que en Cette llegó á establecerse cuarentena para los buques procedentes de nuestra capital**

Sobre este asunto escribe «El Islefio» lo siguiente:

«Para que se vea la importancia y circulacion que alcanzaron los rumores que sobre la existencia de casos de cólera en esta ciudad cundieron, bastará decir que el Cónsul español en Marsella ha teleografiado al señor Gobernador preguntándole sobre el particular.

No tenemos necesidad de añadir que la contestacion fué la negativa más absoluta y que ningun año en esta época habíamos disfrutado de salud más escelente.

Al mismo tiempo que contestaba en este sentido el Sr. Gobernador preguntaba al cónsul sobre el fundamento que pudieron tener los rumores que habian corrido aquí respecto de Marsella y la contestacion ha sido satisfactoria.

Quiera Dios que los rumores que hoy nos anuncia el telégrafo con respecto á Trieste, sean tambien infundados.»

**Hoy ha sido admitido á libre plática el vapor-correo «Santo Domingo», el que probablemente saldrá mañana por la tarde para Barcelona.**

**De Port-Said con direccion á este Lazareto salió el dia 19 del actual sin la menor novedad el vapor «Isla de Panay» de la Compañía general de tabacos de Filipinas.**

**Mañana á las once y en las Casas Consistoriales de esta ciudad tendrá lugar la Junta General de accionistas convocada por la de Gobierno del «Banco de Mahon».**

**Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid el dia 26 del actual.**

Precio del billete 30 pesetas, dividido en décimos á 3 pesetas uno.

**Ha sido nombrado fiscal municipal de Alayor, don Basilio Pons y Trémol.**

**En la sesion celebrada el dia 14 en el Congreso el señor Pérez (don Zoilo) preguntó si era cierto el rumor de que se habian dado algunos casos de cólera en la Península, manifestando despues que el Lazareto de Mahon se encuentra en muy malas condiciones; excitó el celo de la comision que entiende en el proyecto de ley de Sanidad, para que emita dictámen cuanto ántes, y anunció una interpelacion sobre todos estos puntos al señor Ministro de la Gobernacion, si sus explicaciones no le fueran satisfactorias.**

El señor Ministro de la Gobernacion aseguró que no tan sólo no hay cólera en España, sino que ni siquiera en Europa, segun puede probar

con datos indudables y recientes; y añadió que el Lazareto de Mahon, si bien no es tan perfecto como fuera de desear, no puede ser reformado.

Cierto es que el Lazareto súcio de este puerto se encuentra en muy malas condiciones; pero como la venida del Ilmo. Sr. Director General del ramo, no tiene más objeto que el de conocer dicho estado y dictar sobre el terreno las medidas que crea más acertadas, creemos que desaparecerá en breve la situación anómala por qué atraviesa aquel Establecimiento y desaparecerán los temores que se abrigan con respecto al mismo.

Así lo esperamos del celo del señor Director General, como de las personas que á él se han acercado, creemos que con la mira de prestar un servicio al País despues de haber cumplido con los deberes de la corte-  
\* \* \*

**El Ilmo. Sr. Director General** de Beneficencia, acompañado de varias personas, ha ido esta tarde á oír el órgano de la parroquia iglesia de Santa Maria. Sabemos que ha quedado muy satisfecho de la habilidad del organista, despues de haber admirado aquel instrumento por sus voces y la acertada combinacion de registros á que se presta.  
\* \* \*

**Al anochecer de ayer, una señorita** de esta ciudad que se encontraba con su familia en el muelle, recibió una fuerte pedrada que le fué disparada desde una de las mirandas que dan vista al puerto. La peineta que llevaba puesta muy inclinada hacia la sién le paró el golpe del proyectil, que, despues de haberle roto aquel objeto le rozó ligeramente la cabeza lastimándola como es de suponer.  
\* \* \*

En muchísimas ocasiones hemos denunciado abusos como el en que nos ocupamos, no bastando á ponerles coto, las órdenes que al efecto sabemos se han dado. Y como tales diversiones pueden dar lugar á desagradables accidentes, para que no se repita el ocurrido en la tarde de ayer, creemos que así los agentes de Orden público como los guardias municipales, pondrán cuanto esté de su parte á fin de impedir que se arrojen piedras desde los citados puntos, ni desde ningun otro, poniendo á disposicion de la Autoridad á los que se dediquen á tales ejercicios que pueden dañar á estos vecinos.  
\* \* \*

**Han sido nombrados Vocales** de la Junta local de Instruccion pública de esta ciudad y su distrito, los señores don Juan Neto y Carreras, don Antonio Andreu y Ponseti, don Gregorio Femenias y Aledo y don Jaime Ferrer y Parpal.  
\* \* \*

**En el pueblo de San Cristóbal** (Mitxorn gran) se están haciendo con gran animacion los preparativos para celebrar la festividad cívico-religiosa de su Santo Patrono, que tendrá lugar el domingo 29 del actual. En la tarde del sábado habrá cabalgata, visperas solemnes y baile público, y en el siguiente dia tendrán lugar las funciones religiosas y corridas acosumbradas.  
\* \* \*

**Segun leemos en el «Diario de Ciudadela»,** en dicha ciudad se han establecido carros de limpieza pública para recoger las aguas súcias de aquellos vecinos.

Es una mejora digna de aplauso, por cuanto tiende á sanear la poblacion y contribuye no poco á darla mejor aspecto de limpieza, evitando que se arrojen á la vía pública dichas aguas.  
\* \* \*

**El señor Alcalde de esta ciudad** ha reunido en la tarde de hoy, á la Junta repartidora del déficit de consumos del año 1882-83, para enterarla de una comunicacion del Sr. Administrador de propiedades é impuestos de la provincia, mediante la cual se previene á dicho señor Alcalde que entregue desde luego á la Junta referida el reparto de consumos, para que lo rehaga dentro del plazo de cinco dias.  
\* \* \*

**Para las once de la mañana** del dia veinte y siete del actual queda convocado el Ayuntamiento para celebrar la sesion ordinaria que debia tener lugar hoy.  
\* \* \*

**Los densos nubarrones que se** cernian anoche en la atmósfera, al parecer eran indicio de abundante lluvia, que no llegó á caer, por haber entrado un viento fresco que al cabo de algun tiempo despejó completamente el cielo. La temperatura refrescó bastante causando un notable descenso en la columna barométrica, pero hoy se siente otra vez el calor propio de la estacion, aunque el tiempo se presenta vário y con tendencias á experimentar un cambio que venga á confirmar los pronósticos de los astrónomos.  
\* \* \*

**El Sr. Gobernador civil de esta** provincia ha aprobado el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Alayor correspondiente al actual año económico.  
\* \* \*

**Por falta de número de concejales** no ha podido celebrar hoy sesion el Ayuntamiento de esta ciudad.  
\* \* \*

**Por Real orden se ha dispuesto** el abono de los pasajes de Mahon á Barcelona á la empresa de los vapores-correos de esta isla de los 26 deportados cubanos y tres mujeres que salieron de esta poblacion el dia primero del actual.  
\* \* \*

**Siendo hoy los dias de S. M. la** reina doña Maria Cristina ondea el pabellon nacional en los edificios públicos y militares, el de sus naciones respectivas en las casas consulares, vistiendo de rigurosa gala las tropas de la guarnicion, habiendo tenido lugar á las doce con las formalidades debidas la recepcion oficial.  
\* \* \*

**Procedente de Rio Janeiro** ha fondeado esta mañana en el Lazareto súcio de este puerto la polacra-goleta «India».  
\* \* \*

**De los billetes despachados en** la Administracion de loterías de esta ciudad han obtenido premio de 300 pesetas cada uno los números siguientes:  
1.803—10.605—13.857 y 22.323 des-

pachados en la Administracion número 6;

y con igual premio el núm. 6 801 despachado en la Administracion número 5.  
\* \* \*

**Por la Alcaldía de esta ciudad** se ha impuesto hoy una multa á cierto sujeto que en la noche de ayer, al pretender entrar en una casa de los barrios extremos de la poblacion, que halló cerrada, causó algunos desperfectos en la misma con una piedra, llegando á romper los cristales de una ventana.

Además de la multa impuesta al citado individuo, á sido obligado por el Sr. Alcalde á sufragar los gastos que importe la recomposicion de los destrozos causados.  
\* \* \*

**Por ser mañana el dia de Santiago** Apóstol, patron de España, de 9 á 11 de la noche tocará en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Mindanao, en vez de hacerlo en la del jueves próximo.  
\* \* \*

**Una circular del Ministerio de** la Gobernacion resuelve que los alcaldes publiquen todos los años el 15 de diciembre un bando que señale el dia de la revision de las excepciones de quintas, concedidas en los tres anteriores del reemplazo, contra las cuales se entablen reclamaciones, y que estas se admitan hasta la vispera de ese dia que se fije.

Quando cesen las causas que motivaron las excepciones en años anteriores, se podrá reclamar contra ellas despues del acto de la revision en el ayuntamiento y antes del dia marcado para ingresar en caja el cupo del pueblo para que los interesados ó sus representantes puedan usar el derecho que les concede el artículo 95 de la ley, se formará en las secretarías de los ayuntamientos una lista de los mozos que están disfrutando excepcion, con expresion de esta y del reemplazo en que se concedió.

Las reclamaciones se harán constar en el expediente, y los interesados podrán exigir una certificacion de la presentacion de aquellas. Para los efectos de dicho artículo se conceptuarán como parte interesada en el reemplazo al sindico del ayuntamiento ó á los que hagan sus veces en las secciones.

La revision de las excepciones del párrafo décimo del artículo 92 se verificará á peticion de parte, como las demás que el mismo artículo concede; pero los fallos en que los ayuntamientos las confirmen, no serán definitivos hasta que los mozos justifiquen que su hermano ó hermanos continúan sirviendo en el ejército por su suerte precisamente en el dia fijado para el ingreso en la Caja de la provincia del cupo de su pueblo.

Los casos de cambio de causa en las excepciones otorgadas en años anteriores se reputarán como continuacion de éstas y serán estimadas siempre que, previa alegacion en tiempo, se pruebe que el mozo reúne los requisitos para disfrutar la excepcion alegada en nueva forma.  
\* \* \*

**El gobierno inglés ha dirigido** una circular á todas las autoridades

de los condados, adoptando precauciones contra la invasion del cólera.

Hé aqui las principales:

«Los pasajeros de todo buque con patente limpia, que no haya tocado en ningun puerto infestado, desembarcarán sin dificultad alguna.

El viajero que presente síntomas sospechosos de cólera, será trasladado al hospital, de donde no podrá salir en caso de curarse, en tanto que el médico del establecimiento no le dé el alta bajo su responsabilidad.

Todo cadáver de colérico será arrojado al mar, con el peso de plomo necesario en los piés para hacerle sumergir y sus ropas serán quemadas.

El buque que sufra algun caso de cólera en sus pasajeros, no podrá desembarcar éstos hasta despues de fumigados y de estar en observacion dos dias.

La infraccion de estas disposiciones se castigan con multas que podrán llegar á 5000 reales »

**Se reunieron el dia 21 del actual** en las Casas consistoriales de Palma los secretarios de los Ayuntamientos de la vecina isla, al objeto de oír las esplicaciones que debe darles Don Francisco Gomila y don Julian Suau que, en representacion de la clase, asistieron á la Asamblea últimamente celebrada en la Côte con objeto de escogitar los medios conducentes á la seguridad y porvenir de la carrera.  
\* \* \*

**Segun datos publicados por** nuestro colega «El Balear», en 30 de Junio próximo pasado el número de asilados en la casa de Misericordia de Mallorca ascendia á 381: 212 varones y 169 hembras. El de los enfermos en el Hospital civil á 198: 52 hombres, 60 mujeres y 81 dementes de ambos sexos. El de la Inclusa á 626: 317 niños y 309 niñas.  
\* \* \*

**Los pasajeros llegados de Palma** á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Rafael Fiol, José Carreras, Eduardo Marqués, Pedro Riera y señora, Juan Canovas y señora, Isabel Santiago, Francisco Togores, Isidro Romero, Matilde Conejero, Jaime Ferrer.—Total 12.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE «EL BIEN PUBLICO»

Madrid 21.—2:40 t.

Ultimados todos los proyectos pendientes de votacion, ambas Cámaras suspenderán mañana las sesiones.

Hoy habrá gran recepcion en Palacio.

Todos los periódicos censuran vivamente el atropello de que fué víctima anoche un redactor de «El Liberal».

Llegó á Vitoria la Reina Isabel.

Telégrama oficial de El Cairo dice que desde el juéves ha habido 1.186 defunciones de cólera en la capital y 982 en el resto del territorio.

Salud pública en Europa inalterable.

Escasez de noticias.

**Noticias de Palma tomadas de los periódicos que se publican en aquella capital de la Provincia.**

Estuvo lucida la fiesta que en honor de la virgen del Carmelo se verificó el lunes en el barrio del mismo nombre, viéndose á todas horas visitadas las iglesias del Hospital y de las Teresas donde existen preciosas y veneradas imágenes de la Reina de los cielos.

El martes emprendió su viaje de circunvalación á la isla el vapor *Santuari*, llevando á bordo un centenar de pasajeros. El viaje fué ameno y divertido.

Se ha establecido en la calle de San Nicolás una exposicion de preciosos objetos de marmol, que tienen señalados precios relativos con su mérito artístico.

Queda constituida en Soller una Junta gestora encargada de promover la suscripcion para constituir la compañía del ferrocarril que ha de unir aquel pueblo con el resto de la isla. El número de acciones que Soller se comprometió tomar, es de 2000.

Con referencia á noticias facilitadas por nuestro paisano Sr. Tuduri y Pons que se halla en Palma, dicen que, además del congreso nacional de señoras que se prepara en Palma, se proyecta otro internacional que ha de celebrarse en Barcelona.

No dicen cuando y donde se reunirá el senado ó cámara alta de estas señoras.

El pajar del predio *Son Moix negre*, inmediato al caserío de Son Serra, fué presa de las llamas. No hubo que lamentar desgracia alguna.

Prodúcense fundadas quejas contra los cazadores furtivos y los que en la pesca utilizan la dinamita.

Predicar en desierto; y eso que recientes desgracias aconsejan ser más cautos.

La música del Regimiento de Filipinas obsequió á su digno jefe D. Federico Alonso Gasco, con una brillante serenata, dada la noche del martes víspera de su santo.

Una buena muger rodó la escalera de su casa, en la calle de la Herrería, sufriendo algunas contusiones y dos heridas en la cabeza, aunque no de gravedad.

Con éxito satisfactorio se han celebrado en la Escuela Mercantil los exámenes de curso de los alumnos que se dedican á la instruccion comercial.

Las clases de primera enseñanza de dicha escuela se dan desde 1.º de Julio, por la mañana y seguirán durante los meses de calor.

Temíase que la *Cordelera Española* liquidara y se disolviera la sociedad.

Sensible fuera, ahora que acaba de recibir un triunfo en la exposicion de pesca celebrada en Lóndres, donde sus productos han llamado la atencion.

Al calor atribuye un colega el que en mismo día dos mugeres se tiraran de las greñas y anduvieran á mordiscos, y dos carreteros se vapulearan de lo lindo. Estos últimos dícese firmaron las paces en una taberna inmediata al sitio de la pelea.

Para el cargo de secretario de Sanidad del puerto de Palma, ha sido nombrado D. Gregorio Estarellas y Sena que lo desempeñaba interinamente.

Ha ingresado en la cárcel de Palma un redactor de *El Demócrata*, por auto recaído en la causa que se sigue á este colega.

La suscripcion abierta en la secretaría de la cámara episcopal para concluir las obras de restauracion de la Catedral, ascendia el 14 del corriente á 31,072 reales.

Parece que en Mallorca, donde la industria del calzado representa un valor considerable, se tocan tambien las consecuencias que aqui venimos lamentando de las oscilaciones de Cuba. ¡Quiera Dios sacar del atolladero á esta respetable y numerosa industria!

Dos sargentos del Regimiento de Filipinas, salvaron á una pobre chica que se estaba ahogando en los Baños de la Portella, por haberse internado más de lo que la prudencia aconseja, abandonando la cuerda en que se apoyaba.

Dignos son de recompensa.

En Consejo de guerra celebrado el martes se acordó la baja en el Ejército del joven oficial D. Luis Martí.

El jueves por la tarde hubo un amago de incendio en el porche de una casa de la calle de los Mortales. Total el susto y un poco de cáñamo convertido en ceniza.

Continúan con actividad las obras para convertir el Huerto del Rey en ameno jardín y teatro de verano.

La Junta provincial de Instruccion pública invita á las locales para que concedan vacaciones á las escuelas durante la canícula, pues así lo aconsejan las circunstancias.

En Cortik jugando dos jóvenes con una escopeta, se disparó esta y mató á uno de ellos, produciendo gran consternacion al otro y á otras personas que lo presenciaron. El herido recibió los Sacramentos declarando antes de morir que su amigo era inocente.

Otra desgracia ocurrió en Palma el viernes por la noche: Junto á la fuente de las Tortugas, un coche de plaza atropelló á un anciano fracturando por dos puntos distintos la pierna derecha.

Se ha celebrado en Binisalem una reunion de propietarios y personas pudientes para interesarse por un considerable número de acciones en el ferrocarril de Soller con tal de que se elija aquel pueblo para punto de empalme con la línea de Palma á Inca.

El Gobernador de la provincia ha tenido la desgracia de perder otra hija, siendo ya dos las desgracias de esta índole que ha recibido desde que se halla ausente de su familia.

Lo sentimos de todas veras.

La peregrinacion á Lluch se ha llevado á cabo felizmente, saliendo los trenes atestados de gente á las once de la noche del sábado y regresando á igual hora del domingo.

Se halla en Palma, donde se propone pasar una temporada, el oficial del Consejo de Estado D. Pedro Fernandez.

Los manacorenses, al igual de lo que se ha hecho en Felanitx, tratan de organizar una orquesta.

Ha aparecido el primer número de un semanario titulado *El Felanitense* que se publica en la imprenta de Felanitx, la primera que se ha establecido en los pueblos de Mallorca.

Quéjense algunos colegas de la rienda suelta de que gozan los jugadores; y citan cosas, aunque embozadamente que no deberian permitirse, y que avergüenzan á ser ciertas.

El domingo á la hora de comer cayó so-

fre aquella isla un fuerte chaparron, refrescando la atmósfera.

He aquí lo que dice La Opinion:

Se nos dan detalles de los estragos causados por el aguacero en la parte de la montaña de los términos de Esporlas y Valldemosa.

En el primero de dichos pueblos el agua que llevaba el torrente que lo atraviesa llegó á inundar la planta baja de algunas casas, arrastrando muebles, efectos y animales caseros que se hallaban en los patios ó al descubierto.

La Riera que, como se sabe proviene de la cuenca de Puigpuñent, tambien llevó buena parte de los desastres que ocasionó en ella, pues se vieron bajar por su cauce y á corta distancia de esta ciudad cuatro ó cinco cerdos muertos, un asno en igual estado, mieses, troncos de árboles y otros objetos.

Ignoramos hasta el momento presente lo que habrá ocurrido en otras regiones de la montaña, como las de Buñola, Alaró, Selva, Escorca y Pollensa, que es de presumir no escaparán á la furia del temporal, pues precisamente provenía de aquella parte.

Los torrentes que desembocan en esta bahía corrian caudalosos ayer al anocheecer, dando indicios las aguas fangosas que traían, de haber sido muy cuantiosa la cantidad de agua caída.

No tenemos noticia, y lo celebramos, de haber ocurrido ninguna desgracia personal.

Se halla ya posesionado de su destino, el oficial primero del Gobierno civil Don Emilio Aparici.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sta. Cristina, virgen y martir.

### CULTOS.

#### CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en la ermita de Gracia.

Mañana miércoles, festividad de S. Jaime Apostol Patron de España; en la parroquia de Sta. Maria la misa mayor será solemne en honor del propio Santo. Por la tarde despues de vísperas se cantarán solemnes completas en honor de Sta. Ana madre de Maria Santísima y al fin Salve, Gozos y Rosario en la propia Capilla de Santa Ana.

En las parroquias del Carmen y San Francisco de Asis, con motivo de la festividad la misa mayor será solemne, y por la tarde vísperas y Rosario.

En las Concepcionistas, se tiene el día de retiro mensual dirigido por el Reverendo Sr. Cura de Sta. Maria, los actos serán á las 11 de la mañana y á las 6 de la tarde; antes del de la tarde habrá sermon del Patriarca San José por D. Jaime Tutzó Pbro.

Jueves, en Sta. Maria se celebra fiesta en honor de Santa Ana con misa mayor y sermon que dirá D. Antonio Pons. Vicario. Al anocheecer se dará principio al devoto octavario con los gozos cantados como se acostumbra todos los años y en la propia Capilla.

En el vecino pueblo de Villa-Cárlos, celebra mañana el día de su tan grande Patron Santiago, á la misa mayor solemne está encargado de publicar sus glorias el Sr. Capellan del Hospital Militar Sr. Cándido Sanchez.

### Santo de mañana.

✠ S. Jaime apóstol, patron de España.

## Movimiento del Puerto.

### Capitanía del Puerto.

Entrados el 24

De Rio Janeiro Pol. «India» cap. don Marcelino Alzina con 11 trips. y lastre.

De Palma vapor-correo «Menorca» cap.

D. Francisco Cardona con 18 trips. 12 pas. etc. y la correspondencia.

Despachados el 24.

Para Palma el buque anterior.  
Para Barcelona vapor-correo de Filipinas «Santo Domingo» cap. D. Francisco Viñas con 109 trips. 103 pas. y etc.

## Seccion comercial.

Madrid 23.

4 p. ∞ perpétuo. . . . . 64'25  
4 p. ∞ amortizable. . . . . 75'35  
B. Hipotecarios de Cuba. . . . . 95'90

## BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 23 de Julio 4 t.

Dinero

### EFFECTOS PÚBLICOS.

4 por ciento int. . . . . 64'125  
4 p. ∞ amortizable . . . . . 75'125  
B. H. de Cuba. . . . . 96'000

### ACCIONES.

B. Hispano Colonial. . . . . 60'375  
F.-Carril de Barcelona á Francia. . . . . 80'250  
Fer. Car. del N. de España 108'500  
F-C de Alicante. . . . . 00'000  
Orenses . . . . . 26'375

### OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. ∞ . . . . . 60'125  
F-C. de Medina del C Orense y Vigo. . . . . 44'000

**D. Juan Joaquin Vidal y Mir abogado Juez municipal de esta Ciudad encargado del Juzgado de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que en junta general celebrada el dia veinte del actual por los acreedores de la quiebra de D. Francisco Vidal y Pons de este vecindario, pendiente en este Juzgado, se nombraron Síndicos de dicha quiebra á los acreedores D. José Prieto y Palau, D. Francisco Terres y Pons y D. José Fabregas y Sintés de este domicilio. Y habiendo aceptado y jurado el cargo y quedando posesionados del mismo, se hace notorio por medio del presente á los efectos consiguientes. Dado en Mahon á 23 de Julio de 1883.—Juan J. Vidal.—Ante mí, Juan Pons Esno.

## Interesante aviso

### á los cargadores de calzado para las Antillas

A los Sres. cargadores que se sirvan dirigir sus remesas para que sean transbordadas á los acreditados vapores trasatlánticos de la casa de los Sres. Nicolau hermanos, que salen de Barcelona el dia 15 de cada mes, se les abonará el flete que paguen de Mahon á Barcelona, y el transbordo al vapor trasatlántico.

Para mas informes pueden dirigirse al escritorio de la calle de la Infanta de esta Ciudad núm. 26, donde se los darán cumplidos con todas las garantías necesarias.

## Casino del Consey

Se convoca junta general para el domingo próximo que se efectuará despues de la sesion ordinaria para la eleccion de los cargos de Tesorero y Vice-Secretario segun previene el artículo 30 del Reglamento vigente.

Mahon 23 Julio 1883.—P. O., Antonio Rotger Srio.

## PERDIDA

La persona que hubiese encontrado un bolsillo de plata con las iniciales J. C. conteniendo algunas monedas y lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.